

EL BIEN PUBLICO

Año XLIII.

Madrid 12 de septiembre de 1915

Núm. 12.709.

HOJA TELEGRÁFICA EXTRAORDINARIA

Submarinos alemanes en el Mediterráneo

DE LA GUERRA

Madrid 12.

Un correo francés hundido en Argel

Acaba de recibirse un despacho de Argel dando cuenta de que un submarino alemán, chunido en aquellas aguas al transatlántico francés de gran porte "Villamontagne", que había salido para Cetté.

Su dotación salvose, siendo desembarcada en Argel y atendidos debidamente tres tripulantes que estaban heridos.

El hecho ha causado en Francia enorme sensación, por cuanto hasta el presente se aseguraba que había submarinos alemanes en el Mediterráneo, pero muchos no daban crédito a ello por no haber sido echado a pique por ellos barco alguno.

El pánico que se ha apoderado de las tripulaciones de los vapores aliados que navegan por el Mediterráneo es tal, que ninguna se atreve a navegar.

Por de pronto el correo francés que debía zarpar ayer de Argel suspendió el viaje.

Vapores ingleses echados a pique en el Mediterráneo

Comunican de Cartagena que ha sido confirmada la noticia que circuló ayer de que un submarino alemán hundió a sesenta millas al sur del cabo de Palos al vapor inglés "Conrubia", de la matrícula de Falmouth, el cual iba cargado de habichuelas con destino a Glasgow.

Llevaba dicho barco 31 tripulantes, quienes desembarcaron ayer mañana en Mazarrón.

Interrogados los tripulantes, cuentan que al divisar el periscopio no le dieron importancia alguna, pues creían que se trataba de un submarino inglés.

Poco duraron estas suposiciones, por cuanto a los breves momentos apareció el submarino a flor de agua y destacándose de él un bote, ordenó al capitán del "Conrubia" que abandonara inmediatamente el barco, junto con la tripulación.

Esta orden fué cumplida rápidamente y al hallarse los tripulantes en el interior de los botes, los alemanes les desearon un feliz viaje y se alejaron, y cuando ni unos ni otros corrían peligro alguno, el submarino lanzó dos torpedos yéndose a pique instantáneamente el "Conrubia".

El submarino viró hacia Poniente y se sumergió, mientras los 31 tripulantes hacían rumbo para ganar el puerto, luchando con las olas por espacio de veintitrés horas.

Al llegar a tierra, las autoridades les recluyeron en un Lazareto, por llevar procedencia sucia.

El capitán del vapor "Castilla" llegado a Cartagena asegura que el día 1.º un submarino alemán hundió en la punta de Europa y a tres millas de Gibraltar a un vapor inglés, cuyos supervivientes desembarcaron en este último punto.

Otro vapor inglés hundido

El vapor inglés "Dictavson" de la compañía "Australian Linie" de Liverpool, fué torpedeado en las costas de Inglaterra yendo a pique.

Dicho vapor llevaba un cargamento de fruta que había embarcado en Las Palmas.

El parte alemán

Un radiograma de Nördeigh fechado anoche a las doce por el Estado Mayor alemán comunica que las tropas germanas mantienen aún todas las trincheras que tomaron a los franceses el día 9 del corriente a pesar de los violentos contraataques del enemigo.

En el frente oriental dice que se están librando frecuentes combates al noreste de Wlodonin, habiendo hecho a los rusos 1.500 prisioneros, cogiéndoles además cuatro ametralladoras.

Entre Lesieny y la Selva de Seiwjanka siguen los rusos oponiendo enorme resistencia, siendo empero casi vencida está por las tropas alemanas, las cuales se han apoderado de Lowna y de la carretera de Skidelnien, en donde fueron hechos 2.700 prisioneros, cogiéndoles además dos ametralladoras.

Los dirigibles alemanes bombardearon ayer las estaciones de Vileski al este de Wilna y Chare.

El ejército alemán después de pasar por las carreteras de Woikosyosch a Siemin y de Kofrin a Malewidy atravesó el Seiwjanka por varios sitios, tomando la aldea de Alha al oeste de Korroy.

En el frente sudeste continúan librándose encarnizados combates, habiendo sido rechazados en todos ellos los rusos, con enormes pérdidas.

El parte francés

El parte francés facilitado en París anoche a las nueve, comunica que se nota gran actividad en la artillería especialmente frente a Artois, al sur de Soume y alrededores de Roye.

Desde el canal de Aisne al Marne el enemigo por dos veces intentó un audaz golpe de mano, siendo rechazado.

El golpe iba contra las posiciones de Sapiegné pero fracasó.

En Argonne se sigue luchando con granada de mano y también se oye vivo cañoneo en el bosque de Soutmere, frente a Lorena.

Buque a pique

El transporte francés "Aude" ha sido torpedeado durante su viaje a Marsella a Orán. La tripulación se ha salvado, desembarcando en Orán.

El caso Durba

Las instrucciones relativas al llamamiento de Durba fueron enviadas ayer a su destino.

En ellas se trata de lo concerniente a la conspiración contra el comercio legítimo de los Estados Unidos y a la violación de los convenios diplomáticos utilizando los servicios de un ciudadano americano protegido por un pasaporte de este país, para llevar clandestinamente despachos oficiales a los austro-húngaros.

El gobierno expresa su sentimiento por el llamamiento del embajador, pero su conducta lo exige para continuar siendo amistosas las relaciones austro-americanas.

Noticias de España

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional ayer efect

tuado, resultaron premia los los números siguientes:

Con 250,000 pesetas, 13.267 — Corona.
Con 150,000 pesetas, 11.276 — Gijón.
Con 150,000 pesetas, 14.104 — Sevilla.
Con 15,000 pesetas
331.009 6.273 13.893 Palma
1.036 8.826 13.210 5.568

Protestando de la subida del pan

Anoche en la Casa del Pueblo tuvo lugar un mitin jaimista al objeto de protestar de la subida del pan.

Presidió el acto la compañera Taboada, asistiendo representaciones de varios gremios, figurando en primer lugar los de modistas y paraguiteras.

Una de las exaltadas en el lenguaje fué la compañera Virginia, la que censuró duramente al Alcalde señor Prast y a los concejales y de alguno de ellos manifestó podía asegurar que era abogado de los panaderos.

El mitin terminó sin que hubiera incidentes de importancia.

Escuadrilla española

Dicen de Lisboa que ha fondeado en el Tajo el contratorpedero español "Terror" y los torpederos números 8 y 10.

El comandante de la escuadrilla estuvo en la legación española cumplimentando al marqués de Villasisinda.

El torpedero número 10 sufrió una pequeña avería en la hélice, teniendo que entrar en el dique.

El comandante de la flotilla estuvo también a saludar al gobernador de Lisboa.

Una información

Los periódicos han recibido un despacho de Amsterdam en el que se dice que el periódico "Fig." publica unas declaraciones de un sacerdote austriaco, comisionado por la Asociación Sacerdotal Vienesa para averiguar la verdad de lo ocurrido en Bélgica.

Dice que por parte de los alemanes no hubo otro propósito que el de intimidar, para evitar mayores males. Recuerda que un diario belga publicó una conversación con un oficial alemán prisionero, quien le dijo: se nos acusa de crueles por lo sucedido en Lovaina, sin tener en cuenta que unos cuantos edificios quemados y algunos paisanos fusilados impusimos el respeto y evitamos mucho mayor número de desastres que hubieran ocurrido, no sólo en aquella sino en otras ciudades hoy ocupadas por nuestro ejército.

El "Carlos V"

Ha fondeado en el Ferrol el crucero acorazado "Carlos V" procedente de Cádiz. Ha hecho la travesía a razón de 15 millas por hora. Los comandantes de los demás buques surtos en el puerto, han ido a saludar al almirante señor Chacón, que va en dicho buque.

Ayer tarde desembarcaron la mayoría de las tripulaciones de la escuadra recorriendo la ciudad.

Anuncios

IMPRESA, LIBRERIA Y PAPELERIA DE MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Principe, 11 y calle Nueva, 10
Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, - Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y Paris. Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. Variedad en tarjetas de visita. Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

VINOS SUPERIORES J. GÓMEZ FANTOYA

Vila Martorell de E. MATAS

Negro-Rosado-Clarete

Garantizo ser legitimo zumo de uva

Aceite selecto puro de oliva refinado

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52.-Avisos: Luna, 21, 1.º, Mahón

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Principe, 11, Mahón.

MÉDICO HOMEÓPATA

TELÉFONO 27. CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío Galvanocauteria, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

AVISO Plumas

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Principe, 11, Mahón.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado. Véndese en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Principe, núm. 11, Mahón.

Imp. de M. Sintes Rotger, sucesor de B. Fabregues y de M. Farpal. Plaza del Principe, 11, MAHÓN